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明涛算是小茜喜欢的类型，比小茜大6岁，成熟稳重，思路清晰，做

事干脆利落。

过了年少轻轻狂的岁月，爱情也变得温文尔雅。没有刻意的标榜，

没有惊天动地，一切似乎都水到渠成，甚至连一个开始的标志都显得多

余。吃饭、散步、看电影……那天电影散场，为了避免在拥挤的人群中

走散，明涛牵起了小茜，小茜没有躲闪。

在小茜看来，和明涛已经算是顺理成章的男女朋友了。但是，让小

茜不解的是，除了两个人的独处时光，明涛从来不带她见自己的朋友，

更不用说见明涛的父母。有时候，明涛加班太晚，小茜想给他送爱心夜

宵，明涛也总是斩钉截铁地拒绝。
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爱恨纠葛，五味杂陈。

如果你有心事，请向我诉说。

有心事邮箱：

1939574580@qq.com，

或者直接对话

qq：1939574580。

或许不是最好的解惑者，

一定是最好的倾听者。

倾诉人：小茜

在见到明涛之前，小茜已经被千篇一律的相亲活动弄得耐心耗尽，

可是又不能拒绝好心的七大姑八大姨。她在心里暗暗发誓，这一定是

最后一个。

见到明涛，第一印象还算不错，并不像有些人为了显示自己，整场

相亲一直夸夸其谈，明涛话不多，却恰到好处。接下来的一个星期里，

超过一半时间，小茜是和明涛一起共进晚餐。在小茜以往的相亲经验

里，这是绝无仅有的，大多数只是见过一面就不了了之，不是因为自己

太挑，实在是没有再多见一面的愿望。

小茜想，也许这真的是一个好的开始，和自己漫长的相亲史告个

别。
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其实，除了有时候有些自我和大男子主义之外，小茜真的觉得明涛

是一个适合结婚的对象，她希望这段感情能终成正果。

这样交往了两三个月之后，明涛和小茜的联系越来越少，到了后来

干脆电话不接、微信不回、QQ隐身，小茜这时才发现，自己对明涛真的

一无所知，甚至不知道去哪儿能确切地找到他。小茜发了一条长微信

给明涛，大意是，她可以为了他收起小脾气，可以学做更多的菜式，陪他

看足球融入他的世界，但是这样突然的冷漠为什么？

一条石沉大海的微信，回想起几个月来的种种，小茜才回过神来，

其实他们压根就没有开始，对于明涛而言，她可能也只不过是很多备选

中间的一个而已。

朱玉婷/文

遭遇“逼孩”，夫妻感情亮“红灯”

低到尘埃里
也留不住爱情

“星”动爱情海，情牵有缘人。你还在茫茫人海中苦苦寻觅

吗？你还为自己的缘分尚未到来而苦恼吗？……想要找到自己的

男（女）神，关注市场星报微信，“星”动爱情海为你牵手有缘人。浪

漫的篝火晚会、神秘的爱情之旅……这个火热的七月属于心中有

爱的人。

“星”动爱情海报名方式：1.关注“市场星报”官方微信：在“添加

朋友”中搜索“市场星报123”；在查找公众号中搜索“市场星报”；扫

描二维码。2.编辑您的“姓名、年龄、职业、兴趣爱好及对另一半的

要求”发送至市场星报微信。3.并发送您的帅（美）照。

“星”动爱情海
情牵有缘人

专家点评

现代社会都非常注重优生优育。但是在

孕前，大家更注重的是将身体调养好，却忽视

了心理状态对优生优育的影响！在准怀孕期

间，如果焦虑紧张的话，不太能容易受孕，越

紧张越怀不上。这就是为什么有的家庭，母

亲多年不能生育，抱养了一个，反而怀孕了。

精神放松了，反而容易受孕。

你看岳岳目前紧张、焦虑的状况，就是不

太容易怀孕！同时从优生优育的角度来说，

我认为岳岳目前状态也不应该怀孕，否则，给

孩子今后的个性发展埋下了祸根。

岳岳目前因为怀孕的事情，已经和爱人

有了感情隔阂了，所以，当前岳岳应该放下强

行怀孕这件事，并和老公深谈，获得老公的支

持。让老公与婆婆去沟通交流可能比你更有

效些。如果能“放下”，出去玩一趟，那更是个

好方法。而且非常有可能，回来后你会发现

自己不知不觉中就怀上了！

我和老公刚结婚不到一年，还想过过二

人世界，不太想要小孩。但是，婆婆每每见到

我就不停地催，真是让我感到十分烦心！

一年前，我和老公经历了坎坷颠簸终于

走到了一起，在合肥安居乐业了。在没有认

识老公之前，我曾萌生过独身主义的思想，那

时年轻气盛的我在事业上冲劲非常大，一心

向往着北京、上海这样大城市生活的美好。

毕业后，我到了北京寻找发展机遇。寻

着梦想，我在这个城市努力工作，每天上班、

挤地铁、挤公交、下班回到出租屋，辗转了半

年，我真的觉得有些疲惫了，这不是我想要的

生活，我还是想过正常一点的生活。

听了父母的劝说，我回到了合肥。在这

里，我找到了自己真正想要的生活，一个正常

人的生活状态。我先是找到了一份满意的工

作，在工作中，我认识了现在的老公，我们志

同道合，感觉比较投缘，相识不久便确立了恋

爱关系。

相恋了一年半后，在父母的安排下，我们

结婚了。现在我们结婚快一年了，一年间，我

们生活得还比较愉快，两人每个月的收入足

以让我们的小家充满小资气息。白天，各自

去上班，享受着工作的乐趣，晚上回到家，我

们一起打打游戏、看看电视，还时不时一起出

去品尝美食，享受着甜蜜的二人世界。

可是，结了婚后，生孩子必然成为旁观者

关注的问题，说实在话，真是自己不急别人

急。我经常会碰到一些朋友，一见面就问我

什么时候要孩子，听到这话我就感觉头皮发

麻。

最最可怕的要数我婆婆的“逼孩”战术，

一开始见到我还是弱弱地问一句：“你们打算

什么时候要小孩？”听到我说过段时间后，她

总是有些不悦地离开了。近期，婆婆逼得越

来越紧，除了旁敲侧击，再就是在我老公面前

不停地讲，谁谁邻居家新添了个大胖小子，一

家人多开心，多幸福之类的话，虽然是当着我

老公的面讲的，可是我在一旁也觉得怪怪的。

都说“千年媳妇熬成婆”啊，对待婆婆我

自然是不敢怠慢。尽管我对她的“逼孩”行为

有些反感，但我还是尽力做个好媳妇，她住在

我家的时候，我一下班就回家来做饭给她吃，

还帮着收拾家务。

在我家住了几天后，婆婆无趣地离开了，

这下我终于可以松口气了。但是面对着婆婆

的“逼孩”行为，我已开始有些动摇了，也想要

个宝宝了。婆婆得知我的想法后，自然很是

开心，可是几个月过去了，我还是没能怀孕，

婆婆又开始着急了。

不久前，婆婆再次来到我家，这次她带来

了从老家学来的民间土方，说是喝了之后就

能很快怀孕，并且还在我家里的床上放上了

红枣、花生之类的，都是趁我和老公不在家的

时候偷偷放进去的，直到睡觉前掀开被子才

被吓了一跳。

这样的事情发生了好几次，我真是感到

越来越烦心，一方面准备要宝宝了，却发现没

有自己想象得那么简单，想怀孕怀不上，另一

方面婆婆又在不停地催，还采取各种“战术”，

这样一来，我的生育压力更大了，一时还觉得

有些喘不过气来，我不敢跟婆婆发脾气，就冲

着老公大吼大吵，他也被我整得很无语，渐渐

地，他经常以工作为借口不愿早回家，我也知

道这样会让我们夫妻感情不和，但是我又不

知道该怎样协调这件事情，劝说我的婆婆别

那么着急。我真是忧心忡忡啊！

记者 赵莉

爱课堂
本栏目特邀专家：安徽省阳光心健心理

咨询中心主任

安徽省心理咨询学会副会长 江 俊
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